



El rector Daniel Hernández Ruipérez interviene en un momento de la reunión que celebró ayer el Claustro de la Universidad en el Paraninfo de las Escuelas Mayores. :: ALMEIDA

La Usal perderá un tercio de sus docentes por la tasa de reposición

El rector planta cara a los recortes con un plan de excelencia, que contratará profesores ayudantes y reactivará programas sin fondos

SALAMANCA. La Universidad de Salamanca resumió y sintetizó ayer el curso académico 2013-2014 en una rutinaria sesión claustral, marcada por los escasos debates y por un esperanzador y optimista mensaje de recuperación económica de la institución docente esbozado por su rector. En este sentido, Daniel Hernández Ruipérez sacó pecho en nombre de su equipo rectoral para enorgullecerse, en un pormenorizado informe salpicado de cifras, de los 15 millones de superávit cosechados en el año 2013, que le permitirán a la institución docente contratar nuevos profesores ayudantes doctores, nuevos investigadores de excelencia y financiar programas de especial relevancia académica, que estaban condenados a desaparecer tras el fin de la inyección económica ministerial del Campus de Excelencia Internacional.

Todas estas nuevas iniciativas –nuevos profesores ayudantes doctores, nuevos investigadores de excelencia y reactivación de progra-

mas de señera calidad como la Cátedra de Altos Estudios del Español– se encuadran en el denominado Plan de Apoyo, Impulso y Desarrollo de la Excelencia Internacional (Paidei), una actuación global bajo cuya kilométrica denominación se agrupan y acomodan los nuevos retos académicos de la Usal para el segundo mandato rectoral del catedrático de Geometría y Topología.

Paidei, según dosificó el rector ante los claustres, contará con un «plan de inversiones en infraestructuras para generar nuevas posibilidades para alguna de nuestras sociedades participadas», así como «el impulso al plan de virtualización de la Universidad, dotándole de medios técnicos». Con todo y a preguntas de uno de los pocos claustres que intervino en la sesión –el decano de la Facultad de Derecho, Ricardo Ri-



vero– están pendientes de concretarse las partidas económicas y el número de nuevos docentes ayudantes doctores e investigadores que se contratarán a la sombra del nuevo programa, que se perfila ya como el buque insignia del segundo mandato del equipo rectoral que comanda Ruipérez.

El rector elevó el tono de sus argumentaciones al proclamar tajantemente, apoyándose siempre en el sólido pilar que representan los 15 millones cosechados en concepto de superávit, que «estamos en con-

diciones de hacer nuevas cosas, proyectos que nos hagan una universidad mejor». Apuntó en este sentido que «muy pocas universidades de nuestro país pueden decir lo mismo», aunque también advirtió de que «todo el esfuerzo habrá sido en vano, si cedemos a la presión de destinar los fondos tan duramente obtenidos al gasto improductivo, al mero reparto sin objetivos».

Enlazando con todo lo anterior, la máxima autoridad académica lanzó un contundente mensaje a los claustres presentes al sentenciar que «es necesario continuar con el rigor presupuestario, con el esfuerzo de reasignar recursos para orientarlos a grandes programas de docencia e investigación». Ruipérez fue más allá en sus certeras reflexiones al reconocer que la Usal «ha sufrido embates presupuestarios y

normativos de enorme magnitud, pero no vamos a bajar los brazos».

Los pronósticos académicos sobre los espinosos asuntos que podría abordar el rector no erraron, dado que, una vez más, la denostada y severa tapa de reposición del profesorado generó un nuevo aluvión de reflexiones, teñidas de duras críticas, por la máxima autoridad del Estudio salmantino. Y no es para menos, ya que si la tasa de reposición pervive en los términos actuales, la Usal se encontrará en el horizonte del 2021 con que habrá perdido «más de un tercio de la plantilla», sumando tanto las jubilaciones forzosas como las voluntarias.

Cercanos a «la barbarie»

Además, el diagnóstico del mal estado que atraviesa la educación superior y la investigación universitaria en España por los recortes desencadenados que «nos estamos olvidando del desarrollo humanístico, de la cultura, del pensamiento, de cuanto separa, en fin, a una sociedad de la barbarie y la ignominia», según predicó el rector en su incisivo análisis de la parálisis económica que soportan las universidades.

Por otro lado, el Colectivo Estu-

EN SU CONTEXTO

Oxford y Cambridge

La Comisión de Relaciones Institucionales abogó en la sesión claustral por incrementar las relaciones con universidades del prestigio de Oxford y Cambridge. Además, Ecuador, Brasil, Canadá y las universidades del este de EEUU son otros retos prioritarios de la Usal.

Silencio del Defensor

Finalmente los claustres se condecoraron ayer con las ganas de conocer los espinosos asuntos que le toca abordar al Defensor del Universitario en materia de quejas, ya que no tuvo tiempo de elaborar el informe de este curso. Lo presentará en el próximo Claustro.

Predominio masculino

La ley de paridad no se cumple en la Usal, según el informe de la Unidad de Igualdad. Hay 52 mujeres catedráticas frente a 208 hombres, solo hay tres decanas y dos directoras de escuelas, mientras que el sexo femenino dirige apenas el 30% de los departamentos.

Protesta estudiantil

La asociación Asper protestó por las graves molestias que está sufriendo para los alumnos de la Escuela de Ingeniería de Béjar la ubicación de una feria enfrente del edificio. El vicerrector Ricardo López intentará resolver el problema con el alcalde Alejo Riñones.



diantil Alternativo exteriorizó en el Claustro su enorme preocupación por la alteración y las molestias que acarreará para la actividad cotidiana en el Campus Unamuno el desvío del tráfico, contemplado en el convenio que suscribirá la Usal con Sacyl y el Ayuntamiento para desbloquear las obras del futuro Hospital de Salamanca.

Ruipérez recalcó que la Usal «necesita el nuevo hospital» y que «la docencia y la investigación en el campus biosanitario se verían lastreadas si continuara la situación actual de las instalaciones hospitalarias», que han sufrido un evidente deterioro con el paso de los años a la espera de que arrancaran las obras del nuevo hospital. Además, garantizó en todo momento que los futuros estacionamientos en el campus quedarán reservados exclusivamente para los universitarios, y que no se podrá acceder al hospital por el recinto académico.

VIII Centenario

Respecto al VIII Centenario, el rector avanzó, con vistas a la emblemática efemérides, que «todas las actividades de la Universidad se entenderán como actividades del VIII Centenario y serán publicadas de esa forma, independientemente de que hayan surgido o no de la Oficina del VIII Centenario, y de que ésta haya contribuido o no a su financiación y organización». Además, Ruipérez depositó sus esperanzas en alcanzar un estrecho acuerdo de cooperación con el Inaem, organismo perteneciente a la estructura del Ministerio de Cultura, con vistas a articular «una fructífera colaboración» para la esperada cita de 2018.

El Parque Científico de Villamayor, que se erige como la apuesta

El Parque Científico facturó 700.000 euros y la Fundación General abrirá una nueva oficina en Panamá

El Ministerio no logra pagar hasta este mes el 99% de las becas

El tortuoso proceso de pago de las becas ministeriales a los estudiantes universitarios está a punto de concluir, justo cuando el curso académico entra en su recta final. En el caso de la Usal, el Ministerio ha abonado ya 7.551 becas de las 7.614 concedidas, es decir, un 99%, quedando 63 pendientes de ingreso, en concepto de propuestas de pago. De ellas, 19 corresponden a cuantías fijas y 44 se refieren solo a la parte variable. Las cuantías variables se adjudicaron el 31 de marzo y se han realizado los ingresos el pasado 8 de mayo. Además, quedan pendientes de resolución 31 aumentos de cuantía. También se está a la espera de salir publicada la correspondiente resolución en las páginas del BOE, con vistas a la presentación de los pertinentes y posibles recursos.

más decidida de la Usal para aproximarse a la órbita empresarial y a la creación de empleo cualificado, aglutinó uno de los pasajes con sensaciones más optimistas del informe rectoral. Durante el último año, según enumeró Ruipérez, «se han prorrogado los contratos de 14 empresas instaladas en el Parque Científico», además de firmarse «17 nuevos convenios de instalación de empresas», alcanzándose de esta forma la cifra de 40 instaladas y 412 empleados trabajando en las modernas instalaciones del complejo académico de Villamayor. Además, una parte de los 15 millones del superávit se destinará a reducir «en una extraordinaria medida» la deuda del Parque Científico, que generó en 2013 una facturación de 700.000 euros, amortizándose en dicha anualidad más de 1,4 millones de la deuda correspondiente a los préstamos contraídos para la construcción de los diferentes edificios.

Para coronar la tromba de cifras que irradió el informe del rector, la Usal fue capaz de rubricar un millar de convenios en materia de cooperación educativa en 2013, gestionados a través del Servicio de Inserción Profesional, Prácticas y Empleo. Además, el equipo rectoral presentará próximamente al Consejo de Gobierno un nuevo plan propio de apoyo a la investigación, que conlleva un aumento presupuestario de 450.000 euros. Por su parte, la Fundación General de la Usal prevé abrir una nueva sede internacional en Iberoamérica, concretamente en Panamá, que se sumará a la existente en Colombia.

La sesión claustral se acompañó de un ramillete de burocráticas votaciones para completar la composición de diferentes comisiones.